

Lunes 04 de junio de 2018

SECRETARIO

Desplegado / Opinión pública.- Lic. Enrique Peña Nieto / Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos

Lic. Baltazar Hinojosa Ochoa / Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

Señor Presidente, para las organizaciones y productores de granos y oleaginosas de nuestro País, nos es sumamente grato constatar que se ha cumplido cabalmente su instrucción para que se analice y en su caso se actualicen los niveles de Ingreso Objetivo para granos y oleaginosas por parte del **Lic. Baltazar Hinojosa Ochoa, Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**, lo cual agradecemos ampliamente. Las organizaciones de Productores que suscribimos la presente reconocemos el extraordinario trabajo desarrollado por el **Secretario Baltazar Hinojosa Ochoa**, a solo unos cuantos días que ha estado al frente de esta responsabilidad. En principio, es de reconocer los importantes avances en la liquidación de adeudos que tenía la dependencia para con nuestros productores, recursos que han venido a solventar, de manera importante, las necesidades económicas que hoy enfrentan nuestros productores y sus familias. De manera particular y en un hecho sin precedentes, nos es grato constatar la actualización de los Ingresos Objetivos de nuestras cosechas, lo que sin duda vienen a dar certidumbre a la producción de granos y oleaginosas de nuestro País, lo cual también se traducirá en mayores empleos, mayor desarrollo y una tranquilidad en el campo mexicano. Representan particular trascendencia los logros obtenidos actualmente en la **SAGARPA**, que dan muestra de que con voluntad, trabajo, perseverancia y sensibilidad las cosas se hacen bien. Gracias Señor Presidente, Gracias Señor Secretario.- **Reforma, 7-A**

Poder y Dinero por Víctor Sánchez Baños.- El titular de la Sagarpa, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, dio respuesta a cerca de 240 mil productores de granos al actualizar el Ingreso Objetivo debido al incrementó el precio de los insumos de la producción agrícola. El maíz pasó de 3,300 pesos por tonelada a 3,960 pesos; el trigo panificable, de cuatro mil a 5,010 pesos; para el trigo cristalino, de 3,750 pesos a 4,556; sorgo, de 2,970 a 3,564; en el caso de la soya, cártamo y canola el monto pasó de 6,600 pesos a 8,400 pesos por tonelada. Otros productos son el algodón pluma, de 21,460 pesos a 25,750 pesos por tonelada; arroz, de 3,650 a 4,380 y el girasol de 6,600 pesos por tonelada a 8,400 pesos.

MONITOREO

Difundido el Domingo 03, junio 2018.

Se registraron 20 impactos del Boletín No. 154 “Aumenta consumo de alimentos frescos mexicanos en Canadá: SAGARPA”

Portales de Internet: 20

SECRETARIO

Activa UGRS el “Programa Emergente para la Sequía en Sonora”

Atendiendo necesidades especiales de productores ganaderos de Sonora en esta temporada de calor, la SAGARPA implementó el “Programa Emergente para la Sequía en Sonora”, que será distribuido a través de la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS). El presidente de la UGRS, Héctor Platt Martínez, dio a conocer que a raíz de las gestiones realizadas por la gobernadora Claudia Pavlovich, el Secretario Baltazar Hinojosa, Titular de SAGARPA, destinó 20 millones de pesos para dotar de alimento concentrado para hatos ganaderos de 33 municipios en la primera etapa y otros 31 en la segunda, a través de 78 Asociaciones Ganaderas Locales, estos municipios son los que el estudio de SAGARPA diagnosticó como más críticos debido a la sequía. Destacó que se contó con el apoyo del delegado de SAGARPA, Jorge Guzmán Nieves, quien fue el encargado de promover los trámites necesarios para la implementación del programa federal.

<http://www.ehui.com/2018/06/activa-ugrs-el-programa-emergente-para-la-sequia-en-sonora/>

<http://www.critica.com.mx/vernoticias.php?artid=79505&mas=1>

<http://www.kioscomayor.com/vernoticias.php?artid=85624&cat=20>

SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

B.154.- Aumenta consumo de alimentos frescos mexicanos en Canadá

El comercio agroalimentario con Canadá continúa en auge, sobre todo con los productos frescos, ya que de los 25 principales productos mexicanos que se exportan a esa nación, 20 de ellos son frescos. Entre ellos se manda el tomate, pimientos, moras, aguacates y fresas, considerados los de mayor demanda, apuntó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Raúl Urteaga

SÍNTESIS INFORMATIVA

Trani. Señaló que 35 productores y agroempresas alimentarias mexicanas participaron en la Convención Anual de la Asociación Promotora de Frutas y Hortalizas de Canadá (Canadian Produce Marketing Association, CPMA) 2018. Con la cooperación de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), apuntó que en esta feria participaron productores de Baja California, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Veracruz y Yucatán. En ese encuentro, los exportadores mexicanos tuvieron la oportunidad de reunirse con compradores, importadores, distribuidores, dueños de restaurantes y público en general de distintas partes del mundo, a fin de mejorar las oportunidades comerciales de México en ese país. En el pabellón de México se exhibieron diversos productos agropecuarios, como elote, berenjena, melón, toronja, nopal, papaya, uva de mesa, tomate y pepino, entre otros, aunque los más destacados fueron aguacate, berries, higo, mango, limón y tuna. De acuerdo con un comunicado de la Sagarpa, las empresas beneficiadas reportaron ventas por 29 millones 934 mil 804 dólares, al establecer 125 enlaces comerciales durante el encuentro. La inauguración y el corte de listón estuvieron a cargo de distintas personalidades y fue presidido por el ministro de Agricultura de México para Canadá, Iker Reyes Godelmann, quien estuvo acompañado del ministro de Economía de México para Canadá, Yvonne Stinson Ortiz. También se contó con la asistencia de la cónsul de México en Vancouver, Ana Berenice Díaz Ceballos, y del director de ProMéxico en Vancouver, Luis Antonio Brasdefer Hernández, entre otros funcionarios.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/377516/0/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada/#xtor=AD-1&xts=513356>

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/al-alza-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada/1242861>

<https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/canada-aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos/>
<http://www.gobernantes.com/vernota.php?id=218074>

<http://reportegto.com/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa>
<https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/379350-aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada.html>

<http://mayacomunicacion.com/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa/>

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/ingresos-publicos-crecieron-2-6-shcp/>
<http://www.gobernantes.com/vernota.php?id=218074>

<https://www.facebook.com/ExcelsiorMex/posts/2093876287321217>

<https://www.vanguardia.com.mx/articulo/al-alza-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada>
<https://www.youtube.com/watch?v=hUtlV2qWGyA>

<http://reportebj.com.mx/nacion/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa/>

<http://argonmexico.com/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa/>
<http://multimediaschannel.mx/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa>
<http://portalsonora.com.mx/nacion/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa/>
<http://reportegto.com/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa>
<http://lavozdgo.com/2018/06/03/al-alza-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada/>
<https://newstral.com/es/article/es/1096977843/al-alza-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canad%C3%A1>
<http://noticiasveracruz.co/nacion/aumenta-consumo-de-alimentos-frescos-mexicanos-en-canada-sagarpa/>

Contratan en este ciclo agrícola tres millones de toneladas de Sorgo Y Maíz

San Fernando, Tam.- Mediante el programa de agricultura por contrato, para este ciclo agrícola otoño-invierno, conocido como de “temprano” se han asegurado ya alrededor de tres millones de toneladas de sorgo y maíz en la zona norte del estado. El ingeniero Agustín Hernández Cardona, Presidente de la Unión Agrícola Regional del Norte de Tamaulipas, dijo que este volumen de granos se levantará en la zona norte de Tamaulipas, por lo que se realizaron ya los trámites correspondientes. De acuerdo a la información proporcionada al respecto, se conoce que para este ciclo agrícola se tiene estimada una cosecha de 2 millones 155 mil 926 toneladas de sorgo, que ha sido contratada en 155.22 dólares, convertida la divisa verde en moneda nacional la tonelada de grano rojo quedó en 3 mil 104.40 pesos. Ante ello explicó el ingeniero Hernández Cardona, que el gobierno mexicano, deberá de brindar el apoyo a la rentabilidad de 459.60 pesos, para que el ingreso objetivo quede en 3 mil 564 pesos, precio que se fijó y se publicó en el periódico oficial de la federación, como fue anunciado la semana anterior. Asimismo se indicó que dentro de este mismo ciclo agrícola se contrataron bajo el esquema de agricultura por contrato 804 mil 906 toneladas de maíz, comercializándose la tonelada en 172.76 dólares, que da a un total de 3 mil 455.20, correspondiéndole a las autoridades de la SAGARPA liquidar un apoyo de 504.80 pesos y de esta manera el ingreso objetivo quede en 3 mil 960 pesos. Con estas acciones se dio a conocer que los productores agrícolas, se han estado asegurando que su cosecha ya este prácticamente comercializada y solo esperan que en su momento se les libere el apoyo por parte de las dependencias, una vez que entreguen la cosecha de granos en la reciba correspondiente.

<https://expreso.press/2018/06/03/contratan-en-este-ciclo-agricola-tres-millones-de-toneladas-de-sorgo-y-maiz/>

Empresa cervecera fortalecen a productores zacatecanos de cebada

Col. Hidalgo, Sombrerete, Zac.-El Grupo Modelo y el Gobierno del Estado

entregaron sembradoras de semi-precisión y labranza para mejorar la producción y fortalecer a los productores de cebada en Zacatecas. A seis meses de la apertura del centro de acopio en colonia Hidalgo y de la entrega de 40 sembradoras, la Compañía Cervecera de Zacatecas, en coordinación con SAGARPA y Secampo, entregó 21 más. La diversificación productiva, dijo Adolfo Bonilla Gómez, secretario del Campo, permite reducir la superficie antes dedicada a la siembra de frijol y que ahora recupera nutrientes del suelo y ofrece mejores ingresos a los productores. Se espera que en este ciclo agrícola el Programa de Diversificación Productiva incremente a 18 mil las hectáreas destinadas al cultivo de cebada maltera y, con la mecanización, incrementarán 15 por ciento los rendimientos por hectárea y con calidad de exportación. La Compañía Cervecera Zacatecas produce 24 millones de hectolitros al año, 30 por ciento destinados a la exportación a 180 países y el resto para el mercado nacional. José Luis Taylor, director de Agronegocios y Sustentabilidad del Grupo Modelo, manifestó que el Grupo Modelo invierte recursos en la investigación, laboratorios, máquinas como sembradoras y trilladoras. Las sembradoras de semi-precisión se adecuan a las condiciones de los productores de Zacatecas, porque, en promedio, tienen de seis a ocho hectáreas, y con esta maquinaria se puede mover con un tractor de 70 u 80 caballos de fuerza. La cadena de valor que conforman el Grupo Modelo, los productores y las instancias del campo de los gobiernos federal y estatal, se complementa con la inversión para construir la Planta Maltera en Zacatecas.

<https://www.zacatecas.gob.mx/gobierno-y-empresa-cervecera-fortalecen-a-productores-zacatecanos-de-cebada/>

<http://ntrzacatecas.com/2018/06/03/benefician-a-productores-de-cebada/>

Cosechan productores serranos de Tecpan solo 30 quintales de café, lamenta dirigente

En años anteriores se llegaron a recolectar dos mil quintales, afirma Vicente Ramos Cosechan productores serranos de Tecpan solo 30 quintales de café, lamenta dirigente ¡ Falta de apoyo gubernamental ocasiona que la de este año "sea la producción más baja que se recuerde" ¡ Rodolfo Valadez Luviano Ticpan, 2 de junio. El representante de los cafeticultores de la zona cafetalera de Los Corales y El Guayabal, en la sierra de Tecpan, Vicente Ramos Ramírez informó que la producción de café este año fue de apenas 30 quintales, debido a que los programas de ayuda a la caficultura no llegaron a los productores. Ni el gobierno federal, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca

y Alimentación (SAGARPA) o el Consejo Estatal del Café (Cecafé) toman en cuenta a los 55 productores de esas dos localidades, a pesar de que forman parte del padrón de cafetaleros, aseguró. La falta de apoyo de parte de los gobiernos federal y estatal ha ocasionado que la de este año "sea la producción más baja que se tenga memoria, ya que años atrás los cafeticultores llegaron a cosechar hasta 2 mil quintales", puntualizó. Explicó, en entrevista, que por el desánimo en que se encuentran los cafetaleros, es un arma de doble filo, porque varios analizan desmontar sus terrenos para convertirlos en potreros y rentarlos para la alimentación de ganado, lo que ocasionaría daños importantes al medio ambiente de la zona y afectaría arroyos y ríos, además de la fauna del lugar. Indicó que los únicos apoyos que han recibido los agricultores son líquidos químicos para fumigar y eliminar plagas como la roya, la broca o el gorgojo, sin que lleguen técnicos de Sagarpa para que capaciten a los agricultores, ni programas de ayuda económica, "en pocas palabras, estamos olvidados"; Mientras mostraba una parte del poco café que cosechó este año, Ramos Ramírez insistió en que es necesario que las autoridades del gobierno incluyan dentro de los apoyos y programas gubernamentales a los productores de la pequeña zona cafetalera de Tecpan, antes de que se reduzca el número, pues, ante la indiferencia, muchos consideran cambiar su siembra a productos más rentables o talar sus terrenos para darle otro tipo de uso, lo que afectaría gravemente al entorno ecológico, principalmente los recursos hidráulicos. Una mujer cafeticultora de la comunidad de Los Corales, en la sierra de Tecpan, muestra la poca producción de café que obtuvo en la temporada de cosecha | Foto Rodolfo Valadez Luviano

(Fuente: La Jornada de Guerrero, Sociedad y Justicia, Rodolfo Valadez Luviano, P 8, 03/06/2018)

México eleva subsidio para ingreso mínimo de productores de granos

El gobierno mexicano anunció el jueves que elevó los montos de los subsidios que reciben productores de granos locales, con los que se les garantiza un ingreso mínimo al comercializar sus productos, por un alza de los costos de los insumos. El gobierno mexicano anunció el jueves que elevó los montos de los subsidios que reciben productores de granos locales, con los que se les garantiza un ingreso mínimo al comercializar sus productos, por un alza de los costos de los insumos. Ahora, los productores de maíz recibirán un precio garantizado de 3,960 pesos por tonelada (199 dólares) frente a los 3,300 pesos que obtenían previamente, mientras que los de trigo panificable obtendrán 5,010 pesos, un 25% más por tonelada que el precio anterior. La medida, vigente a partir del jueves, apoyaría a 240,000

productores de granos, dijo la Secretaría de Agricultura. El programa complementa el precio al que venden los productores, de tal manera que alcancen el "ingreso objetivo" fijado por las autoridades. Comenta las noticias de elEconomista.es como usuario genérico o utiliza tus cuentas de Facebook o Google Friend Connect para garantizar la identidad de tus comentarios: el Economista no se hace responsable de las opiniones expresadas en los comentarios y los mismos no constituyen la opinión del Economista. No obstante, el Economista no tiene obligación de controlar la utilización de éstos por los usuarios y no garantiza que se haga un uso diligente o prudente de los mismos. Tampoco tiene la obligación de verificar y no verifica la identidad de los usuarios, ni la veracidad, vigencia, exhaustividad y/o autenticidad de los datos que los usuarios proporcionan y excluye cualquier responsabilidad por los daños y perjuicios de toda naturaleza que pudieran deberse a la utilización de los mismos o que puedan deberse a la ilicitud, carácter lesivo, falta de veracidad, vigencia, exhaustividad y/o autenticidad de la información proporcionada.

(Fuente: [El Economista América / Argentina / Internet, Información, 14:04, 03/06/2018](http://www.eleconomistaamerica.com.ar/economia-eAm-mexico/noticias/9177394/06/18/Mexico-eleva-subsidio-para-ingreso-minimo-de-productores-de-granos.html))
<http://www.eleconomistaamerica.com.ar/economia-eAm-mexico/noticias/9177394/06/18/Mexico-eleva-subsidio-para-ingreso-minimo-de-productores-de-granos.html>

Reportan pérdidas en ejido de Vaquerías

El comisariado ejidal de Vaquerías, Gerónimo Maldonado Maldonado, señaló que continúan las pérdidas por la siembra de chíá en el ejido y precisó que aún no recuperan el 100% de la inversión, por lo que insistió que la SAGARPA ayude a reintegrar el total del dinero que los productores aportaron, pues personas acudieron, con recomendación de SAGARPA, a ofrecerles sembrar chíá, para lo que tuvieron que aportar 2,800 por hectárea, dinero que desean recuperar, ya que los resultados no fueron los ofrecidos. Dijo que los ejidatarios andan a disgusto porque los hicieron tontos con la chíá, al aportar un dinero, pues a los de San Sebastián sí se los regresaron, porque se manifestaron. Y aun y cuando sembraron mal se dio, pero los costales no hay quién nos la compre y en esos costales "hay unos centavitos", pues hubo quienes levantaron hasta 17 costales, sin embargo, el monto que ofrecen los compradores es muy bajo e incluso piden prórroga para efectuar el pago.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/reportan-perdidas-en-ejido-de-vaquerias-1734755.html>
<http://zhn.com.mx/2018/06/03/gobierno-y-empresa-cervecera-fortalece-a-productores-zacatecanos-de-cebada/>

Organizaciones celebran actualización del Ingreso Objetivo

Con beneplácito reciben las organizaciones agrícolas de Sinaloa, el anuncio de ASERCA y SAGARPA sobre la actualización de los montos para el Ingreso Objetivo en los principales cultivos del país, pues de acuerdo al informe proporcionado por el Sistema de Información de ASERCA, el ingreso objetivo actualizado para el maíz pasó de 3,300 pesos por tonelada a 3,960, el sorgo que es otro de los cultivos que alcanzó un monto de 3,564 pesos la ton. Para los productores de trigo en la zona norte, ASERCA estableció un ingreso objetivo en trigo panificable de 5,010 pesos por ton. y de 4,556 pesos para la ton. De trigo cristalino. Un cultivo que empieza a sembrarse en Sinaloa es el Girasol, cuyo monto será de 8,400 pesos la ton.

<https://tvpacifico.mx/noticias/210325-organizaciones-celebran-actualizacion-del-ingreso-objetivo>

UACH solicita certificación de origen de 4 variedades de maguey pulquero

El investigador de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), Remigio Madrigal Lugo, informó que fue entregada al Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS) de la SAGARPA, la caracterización morfológica de 4 variedades de maguey pulquero para conseguir la certificación de origen y evitar que pueda ser presa de la piratería nacional e internacional. Simultáneamente a la caracterización morfológica, se entregó la huella genética (ADN) de las 4 plantas. Dijo que con esos requisitos cubiertos, se busca que dicha institución, otorgue el obtentor de una variedad y con la huella del ADN, se lleven a donde se lleven, el maguey y la información genética va a ser la misma, y explicó que en la Ley Federal de Variedades Vegetales, un obtentor se define como una persona física o moral que mediante un proceso de mejoramiento haya obtenido y desarrollado, una variedad vegetal de cualquier género y especie.

<http://www.milenio.com/ciencia-y-salud/sociedad/uach-solicita-certificacion-origen-4-variedades-maguey-pulquero>

Falso, abandono del campo, como aseguró 'El Bronco'

En su participación frente a jóvenes en el foro Actúa 2018, en el Tec de Monterrey, Jaime Rodríguez Calderón comentó que “el campo mexicano está despoblado”, pero cifras actuales de la SAGARPA y Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) indican lo contrario, pues a nivel mundial, México ocupa el lugar 22 por su número de personas que trabajan en el sector agropecuario y pesquero; China es el primer lugar con 500 millones de trabajadores y es el doceavo productor mundial agrícola y pecuario. Las personas que trabajan en el campo representan

un 10.59% del total de mexicanos que trabajan, es decir, 5.5 millones de personas de 51.9 millones en la fuerza laboral. Además, a esta cifra se le suman 739 mil que se dedican a la cría y la explotación de especies, así como 156 mil en la pesca y acuicultura. En el 2016, hubo una producción agropecuaria y pesquera de 282.8 tons., 944 mil millones de pesos; los principales productos exportados fueron cerveza, aguacate, jitomate, berries y tequila. Y aunque Estados Unidos es el primer país a donde México exporta, no es el único, en su mercado están Japón, Canadá, Guatemala, China, Argelia, Sudáfrica, Italia, Australia y Vietnam, entre otros.

<http://www.gente-bien.mx/2018/06/03/falso-abandono-del-campo-como-aseguro-el-bronco/>

No afecta la guerra comercial con EU

“No existe un escenario catastrófico para el campo mexicano con la guerra comercial entre Estados Unidos y México, pero sí la necesidad de una diversificación en los mercados”

La guerra comercial que desató la aplicación de aranceles al acero por parte de Estados Unidos y los que en reciprocidad México impuso a diversos productos procedentes de aquella nación, no pone en riesgo la suficiencia alimentaria, aun cuando el 80 por ciento de nuestras exportaciones son hacia el país del norte, y una cifra similar corresponde a importaciones, señaló el delegado de la SAGARPA, Flavio Antonio Díaz Mirón Álvarez.

Lee: Método Wolbachia reducirá los casos de dengue en BCS

Afirmó que un eventual rompimiento en el Tratado de Libre Comercio con EU no sería en sí mismo catastrófico, una vez que México es un país superavitario con una presencia cada vez más amplia en el mercado de Asia y el Pacífico, un socio extraordinario, que es Canadá, y acuerdos en Europa y Sudamérica.

“Hay un equilibrio en la importación y exportación de productos agrícolas con EU”

DIVERSIFICAR MERCADOS

En maíz y trigo, el funcionario vio la necesidad de buscar la diversificación de los mercados para no depender de Estados Unidos, al tiempo que dio a conocer que el gobierno mexicano ya incursiona en Brasil y Argentina para buscar fuentes de proveeduría, y para reacomodar el destino de las exportaciones.

Lee: Venderán pastura a bajo precio para enfrentar sequía

Con todo, Díaz Mirón confió en que las medidas arancelarias de Estados Unidos habrán de ser temporales, aunque entre tanto, el gobierno mexicano tendrá que corresponder con medidas proporcionales. Finalmente destacó que la posición comercial de México es de las mejores del mundo, y no descartó que los aranceles

de Donald Trump correspondan a estrategias de presión por el TLC.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/bcs/no-afecta-la-guerra-comercial-con-eu>

No hay afectaciones al campo y a la ganadería por la ola de calor: SAGARPA
Veracruz, Ver.- El delegado de la SAGARPA, Genaro Ruiz Arriaga, aseguró que no se registran afectaciones a la agricultura y a la ganadería por la ola de calor que azota al territorio veracruzano. El funcionario federal refirió que se registran lluvias en regiones de la entidad veracruzana desde hace varias semanas, lo cual contribuyó a ...

<http://lado.mx/noticias.php?id=1066854>

No hay afectaciones al campo y a la ganadería por la ola de calor: SAGARPA
El delegado de la SAGARPA en Veracruz, Genaro Ruiz Arriaga, aseguró que no se registran afectaciones a la agricultura y ganadería por la ola de calor que azota al Estado y refirió que se registran lluvias en regiones de la entidad desde hace varias semanas, lo cual contribuyó a que la sequía no fuera intensa y se beneficiaran los cultivos y la ganadería. Además, comentó que los ganaderos se preparan con anticipación para la temporada de estiaje y de temperaturas elevadas con zacate de corte, ensilados e incluso ollas de agua, pero insistió que las precipitaciones pluviales que se registran desde hace unas semanas resultaron favorables. Aseguró que el personal de la dependencia está listo para atender cualquier afectación que se registre en agricultura o ganado a consecuencia de los fenómenos meteorológicos.

<https://formato7.com/2018/06/03/no-hay-afectaciones-al-campo-y-a-la-ganaderia-por-la-ola-de-calor-sagarpa/>

Invitan a ingenieros agrónomos a curso de especialización fitosanitaria

Para coadyuvar en la aplicación de medidas fitosanitarias en los cultivos de algodón, que van en aumento en regiones tamaulipecas, la SAGARPA, SENASICA y el Colegio de Ingenieros Agrónomos del Sur de Tamaulipas organizan un curso de aprobación para especialistas fitosanitarios, por lo que el presidente fundador del Colegio de Ingenieros Agrónomos del Sur de Tamaulipas, Jesús Ramírez Martínez, invita a los profesionales de esas carreras a participar en la convocatoria. La invitación es de la delegación estatal de la SAGARPA en Tamaulipas y el SENASICA, quienes organizan el curso "Plagas reglamentadas del algodón" y pretende la incorporación de Profesionales Fitosanitarios autorizados para apoyar la aplicación de esas medidas de protección a los cultivos, tarea que tendrá

jurisdicción ampliada para Coahuila y Durango. El Colegio, presidido por Sergio Javier Narváez, es organizador de este evento y para mayores informes, los interesados se pueden comunicar a los teléfonos del CIAST, 045 833 2330939, correo electrónico

colingagrostam@gmail.com

<https://www.elsoldetampico.com.mx/local/invitan-a-ingenieros-agronomos-a-curso-de-especializacion-fitosanitaria-1735311.html>

Cafeticultura, causa imposible

Los productores de café de México son quizá, para algunos, un segmento minoritario intrascendente de la actividad económica. En nuestro país por doquier se establecen puntos de venta, que ofrecen todo tipo de café, de México, Colombia, Brasil, África, Vietnam: mezclado con todo tipo de leches y hasta de té, hay especialidad y hasta sofisticación. Año con año es lo mismo, en la cosecha del ciclo 2017-2018, en la zona cafetalera de las altas montañas de Veracruz, le compran el kilo de café cereza al productor en 6 pesos. De acuerdo con declaraciones de Ronald Peters, de la multinacional de Promocafe, entidad de análisis e investigación del producto, radicada en Guatemala, dijo que en el ciclo 2017-2018 se pagó la libra a 1.2 dólares, cuando los costos son de 1.6 dólares la libra. Según Amecafe en Veracruz, hay 90,248 productores, en 137,704 predios, con 138,427.48 has. (2010.Fuente: SIAP-SAGARPA-AMECAFE). Y cierto es que el padrón de cafeticultores no lo ha concluido SAGARPA donde más del 50% está fuera. La situación cambió a partir de que se liquidó al INMENCAFE, dejando en su lugar la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, que integra a todos los productos agropecuarios y sus cadenas productivas, bajo el esquema SISTEMAS-PRODUCTO, manejado por SAGARPA, en la cual se crea para el café un Ombudsman. El cafeticultor social está abandonado, por lo que deberán mejorar las condiciones de este segmento productivo.

<https://www.entornopolitico.com/columna/34782/juan-felipe-aquilar-de-la-llave/>

Participará BCS en la México Alimentaria Food Show 2018

Baja California Sur estará presente en la edición 2018 de la México Alimentaria Food Show, que del 14 al 16 de agosto se desarrollará en la CDMX, con un stand en el que se buscará una representación equilibrada entre los distintos sectores productivos que contribuyen con el desarrollo social y económico de la entidad, según informó Álvaro Gómez Reynoso al participar junto al coordinador de Delegaciones de la SAGARPA, Fermín Montes Cavazos, y el delegado estatal de

esa dependencia, Flavio Antonio Díaz Mirón, en la presentación de esta expo, la más grande en su tipo de América Latina. Gómez Reynoso señaló que a partir de la fecha, la SEPADA trabajará permanente y constantemente con la Delegación de la SAGARPA para conformar una representación adecuada sudcaliforniana en esta expo, que pretende reunir a 280 compradores nacionales e internacionales, 60 mil visitantes y más de 22 mil millones de pesos en ventas.

<https://www.facebook.com/EiZalateNoticias/posts/481709845580735>

Daremos atención a las familias de Francisco May y la Zona

El candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia”, Morena y PT, Edgar Gasca Arceo, se comprometió a impulsar el crecimiento de las comunidades Francisco May y la Zona Agrícola, pertenecientes a Isla Mujeres, y es que ambas han sido olvidadas por las todas las administraciones del municipio. “Trabajaremos de la mano con los delegados para que los beneficios de mi administración lleguen hasta allá, todo el municipio es importante, es por ello que daremos una verdadera atención a las familias que viven ahí”, subrayó. Durante una visita este domingo a esa parte continental de Isla Mujeres, aseguró que durante su gestión al frente del Ayuntamiento regresarán los programas de apoyo a la población, como son el de Empleo Temporal, de siembra y se gestionarán recursos ante la SAGARPA.

<http://cancunmio.com/46107381-daremos-atencion-a-las-familias-de-francisco-may-y-la-zona-agricola-edgar-gasca/>

Contratan en este ciclo agrícola tres millones de toneladas de sorgo y maíz

Mediante el programa de agricultura por contrato, para este ciclo agrícola otoño-invierno, conocido como de “temprano” se han asegurado ya alrededor de tres millones de toneladas de sorgo y maíz en la zona norte de Tamaulipas. Agustín Hernández Cardona, Presidente de la Unión Agrícola Regional del Norte de Tamaulipas, dijo que este volumen de granos se levantará en la zona norte, por lo que se realizaron ya los trámites correspondientes. De acuerdo a la información proporcionada, para este ciclo agrícola se estima una cosecha de 2 millones 155,926 toneladas de sorgo, que ha sido contratada en 155.22 dólares la tonelada de grano rojo, o 3,104.40 pesos. Ante ello, explicó Hernández Cardona, el gobierno mexicano deberá de brindar el apoyo a la rentabilidad de 459.60 pesos, para que el ingreso objetivo quede en 3,564 pesos, precio que se fijó y publicó en el DOF, como fue anunciado la semana anterior. Asimismo se indicó que dentro de este mismo ciclo agrícola se contrataron bajo el esquema de agricultura por contrato 804,906 toneladas de maíz, a 172.76 dólares la ton., 3,455.20 pesos, correspondiéndole a

SAGARPA liquidar un apoyo de 504.80 pesos y de esta manera el ingreso objetivo quede en 3,960 pesos.

<https://expreso.press/2018/06/03/contratan-en-este-ciclo-agricola-tres-millones-de-toneladas-de-sorgo-y-maiz/>

SECRETARÍA

Aumenta consumo de alimentos frescos mexicanos en Canadá.- El comercio agroalimentario con Canadá continúa en auge, sobre todo con los productos frescos, ya que de los 25 principales productos mexicanos que se exportan a esa nación, 20 de ellos son frescos. Entre ellos se manda el tomate, pimientos, moras, aguacates y fresas, considerados los de mayor demanda, apuntó el coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani. Señaló que 35 productores y agroempresas alimentarias mexicanas participaron en la Convención Anual de la Asociación Promotora de Frutas y Hortalizas de Canadá (Canadian Produce Marketing Association, CPMA) 2018. Con la cooperación de **Aserca**, apuntó que en esta feria participaron productores de Baja California, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Veracruz y Yucatán. **- El Día, 5 / Crónica, 23**

Ponen arancel a zona pro Trump.- El gobierno de México aplicó aranceles a productos provenientes de EU, en particular en donde el presidente Donald Trump tiene una aceptación. Aceros planos (lamina caliente y fría, incluidos recubiertos y tubos diversos), lámparas, piernas y paletas de puerco, embutidos, manzanas, uvas, arándanos y diversos quesos, entre otros, son los productos de EU a los cuales México impondrá cuotas como una represalia al arancel impuesto por Trump al acero y aluminio del país. Raúl Urteaga, coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, confirmó que los productos agropecuarios de EU que serán sujetos de aranceles en México fueron estratégicamente seleccionados, para no causar afectaciones al consumidor nacional, además de generar presión de retroceder en los impuestos que impuso Trump al acero y aluminio. Señaló que los alimentos seleccionados se eligieron de los distritos de EU donde se ejercería cierta presión al gobierno para dar marcha atrás en esta política arancelaria. **- El Heraldo de México, 28**

Gobernador clausura 77 Asamblea General Anual Ordinaria,- En la clausura de la 77 Asamblea General Anual Ordinaria, el mandatario estatal reconoció la labor

de Rogelio Soto Ochoa, presidente del consejo directivo; Homero García de la Llata, secretario de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas y de los más de mil agremiados al mantener el estatus y los esfuerzos para mejorarlo. Tomó protesta al nuevo consejo con quienes se comprometió a seguir luchando para ampliar programas y apoyos. Se continuará luchando para obtener valor agregado de los productos y favorecer economía de las familias ganaderas y del estado con la exportación de cortes, además del ganado en pie. Informó que se reunirá con el secretario federal de la **SAGARPA**, donde analizarán los diversos proyectos para fortalecer infraestructura como el de Ciudad Pecuaria, así como buscar la certificación de los productos.- **Contexto, 5**

SECTOR AGROPECUARIO

Porcicultores apoyan cobro de impuesto.- Como medida para compensar el impacto negativo en los mercados de acero y aluminio, los porcicultores consideran que el gobierno mexicano debe imponer un arancel de 20% a la carne de cerdo proveniente de la Unión Americana. "México le apostó muy bien, al considerar la carne de cerdo como un producto sensible y de alto impacto para EU", toda vez que el país es un importante consumidor de ese alimento que llega de aquel territorio, argumentó el director general de la Confederación de Porcicultores de México (Porcimex) Alejandro Ramírez González. Dijo que a los estadounidenses les preocupa la idea de tener cerrado el mercado porque las importaciones han sido una de las más dinámicas, al ser el tercer producto agroalimentario que más envía al país, y tienen un crecimiento promedio de 20% anual. En México se consume 97% de piernas y espaldillas que son un excedente en aquella nación, los estadounidenses no tienen aprecio hacia esas piezas como sucede con el lomo, tocino y costilla, explicó.- **El Heraldo de México, 29 / Milenio, 27 negocios / Reforma 1**

Activo Empresarial / Hoy aranceles, donde le duela a EU... y a Trump por José Yuste.- Hoy la Secretaría de Economía de México estará dando a conocer los aranceles específicos a determinados productos que EU exporta hacia nuestro país. Carne de cerdo de EU, la primera afectada. Y como ya se vio con el caso de los productores de cerdo de Iowa, que podrán tener una tarifa de 20% para entrar a nuestro país, lo que les llevará a salirse de mercado. Vale la pena anotar que México es el mercado más grande para la exportación de carne de cerdo proveniente de EU. Y así como a los productores de cerdo, hoy México dará la lista de los aranceles específicos para cada uno de los productos, donde se espera que tengan mayor sensibilidad en los sectores productivos... que, por cierto, varios de ellos apoyan

electoralmente a Donald Trump.- **Excelsior 2 dinero**

Agenda Confidencial / Estrategas cuestionan a Guajardo por Luis Soto.- Consejo que, según los estrategas políticos del siglo XXI, podría haber seguido el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, después de que el presidente Trump extendió su guerra comercial a México con la imposición de aranceles a exportaciones de aluminio y acero. Y es que a juicio de los estrategas, si bien México respondió rápidamente, con oportunidad y hasta con valentía a las medidas proteccionistas, aplicando aranceles a varios productos que importamos de aquel país, escogió aquellos que a nuestros "partners" ni cosquillas les hacen: aceros planos, lámparas, piernas y paletas de puerco, embutidos y manzanas, uvas, arándanos, quesos, entre otros. Esas mercancías EU las puede colocar en otros mercados, por lo que el impacto de la represalia comercial fue un "tiritititoooo", para ponerlo en términos futbolísticos. Si Guajardo hubiera querido hacer algo más doloroso, hubiera dirigido sus cañones comerciales a la línea de no tación del barco enemigo, imponiendo aranceles a importaciones de jarabe de maíz, las cuales son de alrededor de 1.5 millones de toneladas cada año, y que desplazan el consumo de azúcar en México, afectando a miles de productores.- **El Herald de México, 15**

Especialistas ven menor inflación en mayo.- Grupos Financieros anticiparon un descenso en los precios al consumidor de 0.20% en mayo, debido al subsidio a las tarifas eléctricas en algunas ciudades ante la temporada de calor y una baja en precios de productos agropecuarios. En sendos análisis, consideraron que con este resultado, a conocerse el próximo jueves, la inflación ligaría dos meses a la baja y con ello a tasa anual retrocedería de 4.55% en abril a 4.47% en mayo, la más baja desde diciembre del 2016. **El Economista, 7 V y D**

Foro.- 1,900 toneladas de trigo fue el cargamento ferroviario con el cual se reactivó el corredor Transístmico entre Salina Cruz y Coatzacoalcos para generar condiciones de conectividad para las ZEE. **El Economista, 58**

Ganaderos cierran filas con el candidato priista.- El líder de los ganaderos de México, que aglutina a 800 mil productores, Oswaldo Cházaro Montalvo, cerró filas con el candidato a la Presidencia de la República de la coalición Todos por México, José Antonio Meade Kuribreña, porque el campo mexicano quiere ir hacia adelante y no hacia atrás Cházaro Montalvo dijo que la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), que agrupa a productores bovinos de carne, leche, caprinos, porcinos, apicultores, ovinocultores y avicultores, respaldan a Meade Kuribreña para ganar la elección del próximo 1 de julio. El también diputado

federal detalló que la confederación que encabeza tiene la representación de 800 mil productores pecuarios mexicanos; sin embargo, son casi seis millones de personas relacionadas directamente con esta actividad. Apuntó que la importancia de su estructura es que a través de sus dos mil asociaciones ganaderas locales, tiene presencia a lo largo y ancho del país en la mayoría de los municipios mexicanos. Explicó que su apoyo es para Meade Kuribreña porque él conoce el campo al haber sido el titular de la Financiera Rural, institución que permitió impulsar el desarrollo del sector. - **Ovaciones, 3**

Quema el calor 50% de hortalizas en NL. -El intenso calor registrado en los últimos días en Nuevo León ya está quemando a la actividad agropecuaria. Un caso es Cadereyta, donde 50 por ciento de la producción de hortalizas se echaron a perder por las altas temperaturas, según productores. El área comprendida entre los municipios de Cadereyta a Allende es la principal zona productora de chiles, tomate rojo y tomatillo, calabacitas, coliflor y otras hortalizas e incluso granos. Pero citricultores, agricultores de papa y engordadores de ganado bovino indicaron también que las altas temperaturas de los últimos días ya están causando daños en su actividad. Samuel Garza, presidente de Asociación de Productores de Hortalizas de Cadereyta, refirió que la falta de buen precio hizo que los horticultores de esa región no levantaran las cosechas en espera de un mejor pago tal como sucedía en otros años. -**Reforma 5**

Estrategia Agropecuaria (Capitanes). -La que manejó bien su estrategia es la Secretaría de Economía, de Ildefonso Guajardo, pues la mayoría de los productos estadounidenses a los que impondrá medidas para su entrada al País, y con los que ejercerá presión, serán alimentos. ¿Por qué la mayoría son alimentos? Pues porque los productores agrícolas estadounidenses fueron la base dura que en su momento votó por Donald Trump. Entonces, al castigar al sector agropecuario de EU, éste será quien presione a su Presidente. Incluso se habla de que si no quita los aranceles de aluminio y acero, para las elecciones de noviembre le retirarían su apoyo, con lo cual perdería el control del Congreso estadounidense. -**Reforma 3**

Comida rápida, un afectado por guerra comercial. -La guerra arancelaria entre México y Estados Unidos provocará un aumento de precios de quesos de importación, especialmente aquellos que se usan en comida rápida como pizzas, hamburguesas, nachos, alimentos enlatados, sobre todo sopas, así como electrónicos, electrodomésticos, explicaron especialistas. En manzanas, la principal afectada será la red delicious, que es la que principalmente llega a México de EU, la cual en muchas ocasiones llega subfacturada, es decir, "ponen cantidades

ridículas en la factura", dijo el presidente de la Unión Agrícola Regional de Fruticultores del Estado de Chihuahua, Eliecer García Domínguez. De acuerdo con la firma Messidor, las exportaciones que realiza Estados Unidos hacia México de los productos a los que el gobierno nacional les impondrá aranceles equivalen a 801 millones de dólares de piernas y paletas de cerdo, a 84 millones en embutidos, 199 millones de preparaciones alimenticias, 281 millones de manzanas, 11 millones de uvas y 84 millones de dólares en los arándanos, aproximadamente. –El Universal 1 B

Aguas residuales de Tijuana regarán los viñedos de Ensenada. -El gobierno del estado construirá, en asociación con una empresa israelí, un acueducto de 100 kilómetros para transportar de Tijuana a Ensenada hasta mil litros por segundo de aguas residuales (tratadas con los mismos estándares del Valle de Napa, California), a fin de regar los viñedos del Valle de Guadalupe -que padecen desabasto desde hace varios años- y ampliar en 3 mil 725 hectáreas el área de riego para la producción de los vinos más famosos del país. La Ruta del Vino de Baja California abarca los valles de Las Palmas, Guadalupe, San Antonio de las Minas, Santo Tomás, San Vicente y Ojos Negros. El segundo es el más famoso porque ahí se asientan empresas grandes como Cetto, y muy reconocidas como Casa de Piedra, de Hugo D'Acosta. –La Jornada 34

Bayer avanza en compra de Monsanto. -La cúpula del gigante alemán de productos farmacéuticos y agrícolas Bayer aprobó ayer la venta de 74.6 millones de acciones, con miras a aumentar el efectivo con el fin de completar la adquisición de la empresa estadounidense de semillas y fertilizantes Monsanto. Los funcionarios de la compañía dijeron que esperan recaudar 7 mil millones de dólares. Las acciones se venderían a 81 euros. Estados Unidos despejó el camino para la operación de compra la semana pasada, mientras la Unión Europea autorizó la operación a finales de marzo, pero también con una serie de estrictas condiciones como la eliminación del solapamiento con Monsanto en los mercados de semillas y pesticidas, y desinvertir en la investigación global y el desarrollo de cultivos con nuevas características. –La Jornada 26

Prevén descenso marginal de la inflación.- Grupos financieros anticiparon un descenso en los precios al consumidor de 0.20% en mayo de este año, debido al subsidio a las tarifas eléctricas en algunas ciudades ante la temporada de calor y una baja en precios de productos agropecuarios. En sendos análisis, consideraron que con este resultado, a conocerse el próximo jueves, la inflación ligaría dos meses a la baja y con ello a tasa anual retrocedería de 4.55 por ciento, en abril, a 4.47 por ciento en mayo, la más baja desde diciembre de 2016. Citibanamex estimó que la

inflación mensual bajó 0.17% en mayo pasado, por una caída en el precio del huevo y el subsidio en tarifas eléctricas, y con ello a tasa de inflación anual se ubicaría en 4.50% en mayo, una disminución moderada con respecto al 4.5 5% de abril.-
Crónica, 25 neg

INFORMACIÓN GENERAL

Ven remoto lograr un acuerdo en TLCAN este año.- Pese a que los gobiernos de México, Canadá y Estados Unidos aseguran que la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es independiente de la decisión estadounidense de imponer aranceles al acero y al aluminio, esta medida enrarece y aminora significativamente las posibilidades de materializar el acuerdo en 2018, coincidieron expertos. Para Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer, el anuncio hecho por el presidente Donald Trump de aplicar aranceles al acero y aluminio, disminuye las posibilidades de que se concrete la renegociación del tratado. "Creo que los aranceles disminuyen de manera muy considerable la posibilidad de cerrar NAFTA (TLCAN) este año. Las posibilidades son mínimas", reconoció. **El Financiero, Pp y 4**

AMLO me ofreció Pemex: Cárdenas.- Andrés Manuel López Obrador le ofreció un cargo en Petróleos Mexicanos (Pemex), ya estuvo con él en la elección pasada, pero hoy prefiere no respaldar a nadie. "No coincido con ninguna de las propuestas partidistas que están en este momento conteniendo. Con ninguno", dice Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. El tres veces candidato presidencial ve al partido que fundó, el PRD, como casa ajena. Así también ve al PAN, al PRI y a Morena. **El Sol de México, Pp, 6 y 7**

Encuesta/ López Obrador ya está en 50 por ciento, con amplia ventaja.- La ventaja de Andrés Manuel López Obrador se amplió entre mayo y junio de 20 a 26 puntos, al subir el morenista en la intención de voto de 46 a 50 por ciento, mientras que Ricardo Anaya pasó de 26 a 24 por ciento. Por su parte, José Antonio Meade suma 22 por ciento. Así lo revela la más reciente encuesta nacional de El Financiero, realizada del 24 al 28 de mayo a 1,201 electores. En lejano cuarto lugar, Jaime Rodríguez El Bronco obtiene el 4 por ciento, un punto por arriba de su nivel del mes pasado. La encuesta indica que el 56 por ciento de los seguidores de López Obrador está muy convencido de votar por su candidato, mientras que entre los seguidores de Anaya y Meade esa proporción suma 39 y 38 por ciento, respectivamente. **El Financiero, PP, 52 y 53**

Analistas ven en inseguridad y corrupción, obstáculos para crecer.- El mayor obstáculo que enfrenta la economía de México para crecer este año se encuentra en la política interna, y tiene que ver con problemas de inseguridad pública, corrupción, impunidad y bajo respeto al Estado de Derecho, revelan especialistas del sector privado al Banco de México (Banxico). En la encuesta mensual, 55% de los analistas consultados refirió a la gobernanza, como el principal factor que podría obstaculizar la expansión del Producto Interno Bruto (PIB) y es en el desagregado donde precisan los citados flagelos. Estos factores por primera vez son detallados en la encuesta, que tradicionalmente cuestionaba en general sobre las condiciones externas e internas como obstáculo para crecer. De los 34 especialistas consultados en mayo, 33% refirió a las condiciones externas como otro dique al crecimiento, siendo la política sobre el comercio exterior la que acumuló la mayor proporción de respuestas asignadas como obstáculo para la actividad económica. **El Economista, 6 V y D**
